

“SABER MÁS PARA SERVIR MEJOR”

Colegio Andrés Bello Pampa celebra sus 25 años al servicio de la educación

Con mucho orgullo y felicidad, el Colegio Andrés Bello - Pampa de La Serena conmemoró su vigésimo quinto aniversario como institución educativa al servicio de la formación educacional en la región. En un ambiente de celebración, la comunidad Andresiana se reunió en un acto solemne donde se destacó no solo el camino recorrido desde su fundación, sino también la consolidación de su proyecto educativo, ampliamente valorado por generaciones de familias serenses.

Don Iván Sepúlveda Escudero, director del establecimiento, fue enfático al señalar que este aniversario representa más que una cifra, es el reflejo de un trabajo sostenido en el tiempo, respaldado por la confianza de las familias, muchas de las cuales ya han sido parte del colegio por hasta cuatro generaciones.

En su discurso ante la comunidad educativa, valoró la trascendencia del colegio más allá de las aulas, remarcando que hay ex alumnos que hoy en día son profesionales destacados en distintas áreas de la sociedad, quienes siguen vinculados a la institución y mantienen vivo el sello del colegio, “la trascendencia y consolidación son dos conceptos importantes en estos 25 años. Esto se ve reflejado en los cientos de profesionales, ligados a diferentes áreas, donde son totalmente destacados y que han llevado este sello y que hasta el día de hoy siguen vinculados al colegio”.

Además de la formación académica, el colegio ha desarrollado e impulsado las distintas habilidades de sus alumnos, a través de actividades extracurriculares como academias de coro, de arte, talleres de robótica y también deportiva. Este último aspecto, ha dejado grandes logros en las disciplinas como el vóleibol y el básquetbol, que han sido parte desde los primeros años del establecimiento, “el colegio desde el año 2001, en adelante tiene una rama de vóley y de básquetbol, bastante fuerte dentro del colegio. Donde se han obtenido títulos a nivel comunal, regional y también nacional. Se ha destacado el proyecto educativo por tener esa impronta deportiva”. Durante la ceremonia, se entregaron varios reconocimientos a personas que han dejado una huella significativa en el interior del colegio. En ese sentido, se otorgó por primera vez, la distinción denominada, Trayectoria Educativa Andresiana a la Srta. María Alicia Muñoz Palma, quien ha sido una pieza fundamental en la institución desde su creación.

Además, se reconocieron los logros de la profesora Fabiola Andrea Alfaro Olivares, profesora de enseñanza básica y del profesor Pablo José Cifuentes Rodríguez, profesor Educación Física y DT de la academia de básquetbol, por cumplir diez años de servicio dedicado en la institución.

DESAFÍOS DE FUTURO: INCLUSIÓN, BIENESTAR Y COMUNIDAD

Mirando hacia adelante, el colegio Andrés Bello se plantea nuevos desafíos alineados con los tiempos actuales y las necesidades de los estudiantes. Es por eso, el foco es continuar con la excelencia académica que los ha destacado en estos años, pero también fortalecer otras áreas como el desarrollo socioemocional, fomentar la inclusión y actualizar los procesos pedagógicos a una realidad educativa cada vez más diversa.

En esa misma línea, el director Sepúlveda, explicó, “después de estos 25 años pues ya consolidamos la parte académica, ahora nos estamos ocupando de todo lo que tenga que ver con el desarrollo socioemocional de los estudiantes, ya que es tremendamente importante y también el concepto de inclusión, flexibilidad también en el currículo. Y a la vez también la adaptación a los nuevos desafíos de los niños y jóvenes de hoy. También mejorar el

En el patio techado del establecimiento, la comunidad Andresiana junto a destacados ex funcionarios y alumnos, se reunieron para rememorar los inicios de la institución, valorar la consolidación de su proyecto educativo y proyectar sus próximos desafíos



En el acto central, la comunidad Andresiana se reunió para celebrar sus 25 años de existencia en la educación

los niños y jóvenes de hoy. También mejorar el equipo de convivencia escolar, que permita vincular al apoderado, que ese es uno de los objetivos fuertes que ahora tenemos abrir el colegio a la comunidad, a los apoderados fundamentalmente y que los niños se sientan bien dentro de este espacio seguro que estamos promoviendo como como institución”.

UNA HISTORIA DE COMPROMISO EDUCATIVO

La historia del Colegio Andrés Bello Pampa comienza en 1998 como un anexo del Colegio Andrés Bello de La Serena. Sin embargo, el hito clave llegó el 26 de mayo del año 2000, cuando obtuvo el reconocimiento oficial como establecimiento autónomo, consolidando su identidad institucional y su vocación formativa.

En sus primeros años, el colegio ya mostraba señales de un crecimiento sostenido. Con una matrícula inicial de 574 estudiantes, en poco tiempo superó el umbral de los mil alumnos. Su primer equipo fue liderado por el rector del colegio matriz, don Hugo Araya Marín.

Desde que el Colegio obtuvo su reconocimiento oficial hasta el año 2023 su rector fue el Sr. Rafael Patiño Díaz y durante el 2024, su directora fue la Srta. María Alicia Muñoz. Desde sus inicios, el establecimiento ha apostado por una formación académica exigente, complementada con una propuesta valórica basada en los principios tradicionales chilenos y la fe católica. No obstante, se ha buscado siempre el respeto a la diversidad de creencias, promoviendo un entorno pluralista y respetuoso. Actualmente, el colegio lo lidera su director, Don Iván Sepúlveda, cuenta con 40 docentes titulados, 22 funcionarios administrativos y de apoyo, además de un equipo profesional en áreas de psicología y educación diferencial. Su infraestructura ha crecido sostenidamente, adaptándose a las exigencias tecnológicas y sociales de la educación contemporánea.

A 25 años de su consolidación, el Colegio Andrés Bello Pampa reafirma su compromiso con una educación de calidad, centrada en la formación de personas íntegras, capaces de aportar con responsabilidad y ética a la sociedad.



Centro de Estudiantes 2025 del Colegio Andrés Bello – Pampa. De izquierda hacia derecha: Luis Orozco, Ignacia Rodríguez, Josefina Barrios, Valentina Páez, Catalina Páez, María José Varela, Fernanda González y Gabriel Muñoz.



En la actualidad, el liderazgo del proyecto educativo está a cargo de Don Iván Sepúlveda Escudero, Profesor de Historia y Geografía, Magister en Educación y Licenciado en Ciencias Jurídicas y Sociales.